

Zeitkapsel einbetoniert

## Grundstein für Riethöfe in Elsau gelegt

Die Bauherrinnen haben auf der Grossbaustelle der Riethöfe in Elsau den Grundstein gelegt. Im Fundament wurde eine Zeitkapsel mit Zündhölzern und einem Kleideretikett versenkt.



**David Herter**

Publiziert: 02.09.2025, 15:30



Bruna Campanello (Präsidentin der Genossenschaft Bahoge, links) und Eva Graf (Präsidentin der Kiko Betriebs AG) mit der Zeitkapsel. Im Hintergrund Bauleiter Cihad Bilir, Architektin Astrid Stauer und Gemeindepräsident Daniel Schmid (von links).

Foto: PD



Jetzt abonnieren und von der Vorlesefunktion profitieren.

Abo abschliessen Login

[BotTalk](#)

Zwischen Schottikon und Rätterschen wird seit dem vergangenen Herbst die Siedlung Riethöfe gebaut. Am Freitag legten Brunna Campanello und Eva Graf den Grundstein für das Projekt mit 192 Wohnungen, gemeinsam mit weiteren Beteiligten. Sie betteten eine Zeitkapsel mit Dokumenten und Andenken ins Fundament, die später einbetoniert wurde.

Campanello und Graf präsidieren die Genossenschaft Bahoge und die Kiko Betriebs AG. Die beiden Firmen bauen die Riethöfe gemeinsam. Campanello legte den Jahresbericht ihrer Genossenschaft in die Kapsel, Graf eine Zündhölzschachtel und ein Kleideretikett dazu. Ihre Familie betrieb in Rätterschen einst eine Zündhölzer- und später eine Kinderkleiderfabrik.

## Ein alter Brauch, neu erfunden

Bei Neubauten Dinge zu vergraben, ist ein alter Brauch. Römer opferten bei der Gelegenheit Münzen und Essen. Zeitkapseln hingegen sind eine noch junge Mode. In Elsau waren rund hundert Gäste und Mitarbeitende an der Zeremonie dabei, heisst es in einer Mitteilung. Über der Zeitkapsel wird später das Gemeinschaftshaus gebaut. Am Boden wird eine Plakette auf Grundstein und Kapsel hinweisen.

Für die Gemeinde Elsau legte Präsident Daniel Schmid je eine aktuelle Ausgabe des «Landboten» und der «Elsauer Zytig» in die Kapsel. Schliesslich kamen noch die Architekturpläne, ein Projektbeschrieb und eine Holzschindel hinzu, mitgebracht von Astrid Stauer und Pia Schwyter von Stauer & Hasler Architekten. Holzschindeln darum, weil solche auf den Fassaden der Riethöfe angebracht werden.

Verläuft weiterhin alles nach Plan, können die ersten Bewohnerinnen und Bewohner ihre 2- bis 6,5-Zimmer-Wohnungen im Sommer 2027 beziehen. Mit der Vermietung der Siedlung Riethöfe <sup>↗</sup> wollen Kiko AG und Bahoge frühestens im Sommer 2026 starten.

NEWSLETTER

### Winterthur heute

Erhalten Sie die wichtigsten News aus der Region, kuratiert von unserer Redaktion.

Weitere Newsletter

Einloggen

---

[Mehr Infos](#)

Fehler gefunden? [Jetzt melden.](#)

0 Kommentare